

CALLE 'MORENO'

1) Descripción y ubicación ¿Cómo es la calle?

La calle Moreno o Morenos, puesto que se utiliza ambos nombres, es el resultado del elarrabal donde vivían las personas de raza negra, los esclavos libertos. Sobre la construcción de las campanas, **Buscar el artículo Rev. Feria 2021.**

El número 12, que marcaba el inicio de la zona de 'los morenos' o esclavos, aunque hoy en día está desaparecida.

https://earth.google.com/web/search/Calle+Moreno,+Cartaya/@37.2826612,-7.1507982,15.01042441a,820.05155381d,35y,0h,45t,0r/data=Cn8aVRJPCiQweGQxMDMyNDVjMGNiYTEwZDoweDM4ZTkyOTcyY2VmYzcyOGUZj-wAPI6kQkAhwy7I12qaHMAqFUNhbGxIIE1vcmVubywgQ2FydGF5YRgCIAEiJgokCTjfi-_2IDNAETbfi-_2IDPAGZM0ax3UbEhAIWmU4WzykknAKAI

2) ¿Qué hechos históricos pasaron en esta calle?

En esta calle, en 1820, se fundieron las dos campanas mayores de la iglesia de San Pedro de Cartaya. Para ello se usó el metal de las viejas campanas. Llamaban a un experto, un maestro campanero, porque era más barato que llevarlas a un taller.

3) ¿Qué personajes estuvieron implicados?

Emilio Castelar, ya que con esta calle se recordó durante varios años al escritor, historiador, periodista y político republicano español, que fue presidente del Poder Ejecutivo de la Primera República entre 1873 y 1874. Siempre quiso que todas las personas pudieran votar en las elecciones y no solo los ricos o los hombres, como antiguamente. También luchó para que cada ciudadano pudiera seguir la religión que deseara.

4) ¿Por qué se llama así?

Se piensa que el origen del nombre de esta calle es porque era el lugar donde vivían personas de piel oscura, aunque también algunos creen que allí tenía sus casas una serie de familias con el apellido Moreno, de origen castellano, como ocurrió en Jerez de la Frontera (Cádiz).

5) ¿Ha cambiado alguna vez de nombre? ¿por qué?

Sí, en un primer momento fue la calle Boticario porque allí preparaban los remedios que recetaban los médicos. También hay que recordar que las calles Paxería y Remedios desaparecieron y ambas pasaron a ser parte de la calle Moreno. Y ya en primera parte del siglo XX, con un cambio político, se le llamó Castelar, hasta los años 70, momento en el que recupera el nombre de Moreno o Morenos.

6) ¿Qué nombre le daríais vosotros?